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梦网荣信科技集团股份有限公司 

关于梦网视频云发布会暨投资者交流会召开情况的公告 

 

 

 

梦网荣信科技集团股份有限公司（以下简称“公司”）“云视界·联未来”

视频云发布会暨投资者交流会（以下简称“本次交流会”）于2017年11月28日（星

期二）上午9:00--12:30在深圳市南山区侨香路智慧广场A座一单元19楼大数企业

家俱乐部国际会议厅以现场方式召开，同时在“梦网科技”微信公众号—“信息

披露”栏进行了会议视频直播，在“全景·路演天下”（http://rs.p5w.net）进行

了图文直播。会议针对公司面向5G时代的梦网视频云及梦网云播业务做了详细

介绍，就投资者关心的问题进行了交流和沟通，现将有关情况公告如下： 

一、本次交流会召开情况 

公司已于2017年11月24日在《中国证券报》、《证券时报》及巨潮资讯网

(www.cninfo.com.cn)披露了《关于举行梦网视频云发布会暨投资者交流会的公

告》（公告编号：2017-093）。 

2017年11月28日，公司董事长兼总裁余文胜先生、董事兼副总裁陈新先生、

董事兼副总裁黄勇刚先生、董事兼副总裁田飞冲先生、副总裁文力先生、副总裁

兼董事会秘书李局春先生、深圳市梦网百科信息技术有限公司总经理马国强先生

出席了本次交流会。公司在信息披露允许的范围内，在交流会上就投资者关心的

问题给予了答复。 

来访人员：恒泰证券股份有限公司；国金证券股份有限公司；深圳瀚岭资产

管理有限公司；招商证券股份有限公司；方正证券股份有限公司；广发证券股份

有限公司；深圳前海和智资本管理有限公司；深圳市博闻投资管理有限公司；深

圳市摩根信通投资有限公司；深圳展博投资管理有限公司；天风证券股份有限公

司；华福证券有限责任公司；国元证券有限责任公司；深圳市前海海盾资产管理

本公司及董事会全体成员保证信息披露内容的真实、准确和完整，没有

虚假记载、误导性陈述或重大遗漏。 



有限公司；摩根士丹利华鑫基金管理有限公司；申万宏源证券有限公司；深圳市

中兴威投资管理有限公司；深圳前海惠民股权投资基金管理有限公司；广东赤兔

投资基金管理有限公司；长城证券有限责任公司；深圳清水源投资管理有限公司；

海通证券股份有限公司；西南证券股份有限公司；中国国际金融有限公司等。 

 

二、本次交流会的提出的主要问题及公司答复情况 

主要问题及答复整理如下： 

1．问：余总您好，对公司短、中、长期的发展有三个问题：第一，企业短

信是公司目前的主要业务，今年预计40%的增长，未来两到三年，您怎么看短信

业务的市场；第二，请您谈谈视频云业务的中长期目标，海外市场的战略布局及

经营情况；第三，长期来看，公司也提出了云通信、云数据、云商务的概念，请

您介绍下相关业务板块的进展。 

答复：第一，企业短信业务的需求仍然为刚需，现在企业B2C的通讯还是以

短信为主，未来三到五年的成长性还是看得见的，我们认为梦网还会以30-50%

的速度增长，还会新增更多的企业用户，扩大企业用户规模，在此基础上，我们

会构建和升级为功能更为强大、应用更加广阔的IM云； 

第二，进入5G时代以后，带宽变宽，资费也会更加亲民，在这个前提下，

视频通讯的场景会变的越来越普遍，应用也会变的更广泛，视频通讯将会成为5g

时代刚性通信工具，而不是通信奢侈品。我们的中长期目标，是构建一个中国乃

至全球技术最为先进、功能强大的移动视频云平台。目前梦网的视频压缩编码技

术在中国已经处于领先状态。业务方面，先从国内开始，全面实现对国内企业视

频能力建设与打造，同时，梦网科技业务通过视频云产品开始国际化拓展，把云

播及视频云这两个产品国外本土化，支撑到当地的企业发展。今天现场与印尼国

际日报社签约了视频云战略合作协议，就是梦网视频云走向国际的一个开端； 

第三，云通信、云计算、云商务是我们未来十年的规划。首先，云通信是一

切的根本，梦网云通信不仅包括视频云，还有IM云，物联云和数流云，四大平

台构成梦网云通信的主要内容。未来几年我们将会聚焦做强做大这四个通信平

台，致力成为全球最大的云通信平台服务商，然后，逐步拓展其他两个板块，最

后形成移动互联网运营支撑体系，而且这几个模块相互之间是产生协同的。梦网



的云计算侧重在与云通信的关联协同，比如我们现在布局IDC平台，布局很多的

通道，就是为了建设云计算去促进云通信的效率。云商务方面，像腾讯就是通过

即时通讯业务这么一个功能聚集了大量的用户群，通过增值业务例如游戏支付等

实现了价值的提升，梦网云通信相当于腾讯即时通信，而梦网云商务就类比腾讯

增值业务。总的来说，未来三到五年我们将用最大的力量进一步做强做大云通信，

在这个基础上去扩展云计算、云商务，以便实现更强的增值业务和生态。谢谢！ 

2．问：请介绍下视频云的目前投入规模以及对公司财务的影响。 

答复：视频云规划的是轻投入，因为我们更多是构建视频云的通讯能力，在

技术研发层面，而不是视频云的基础设施，所以从资金方面来说对公司财务不会

有大的影响，谢谢！ 

3. 问：去年已经有流量业务的规划，现在已经到17年底，这一部分好像依

然还是处于初步阶段，请问目前对流量业务的战略定位是否有变化。另外，也想

了解下梦网的视频云与阿里、腾讯的视频云有什么不一样。 

答复：（1）流量业务在这一年多时间发展不是很快，原因还是这个行业不

够成熟。因为现在市场上更多还是在做后向流量转前向流量，后转前的不规范对

这个项目本身起到了很大的负面作用，而梦网是完全按照跟运营商合作的规范模

式做纯后向的企业应用。流量我们坚信是海量市场，会一步一步成长起来。 

（2）定位不一样，阿里和腾讯的Pass平台强调的是平台级别的输出，客户

在上面做二次开发。我们强调的是能力的输出，即强调以非常简便的方式输出能

力，避免客户在平台上面做繁琐的二次开发。谢谢！ 

4. 问：云视频业务在现有短信客户中是否有突破。 

答复：像今天进行现场签约视频云战略合作协议的几个单位都是我们目前的

企业短信合作客户，所以从短信客户中突破更多的视频云合作只是假以时日的事

情，谢谢！ 

5. 问：请问下刚才提到的能力输出和技术方案的输出，在视频云业务中是

如何收费的，商业模式是什么。 

答复：视频云这块，我们买的是带宽，卖的还是带宽；云播就会有更多增值

服务，收费模式上基本定位是按播放时间付费，随播随付。但同时也会开放另外

两种收费方式，一种是收看方付费给播方，我们向播方抽取平台费，另一种是广



告模式。谢谢！ 

6. 问： 公司做B2B，B端一般是什么企业。 

答复：目前梦网的企业客户有三大类客户群：基本都有需求，第一类是互联

网企业；第二是金融行业；第三类是商业服务行业。除此之外政府、文化、制造

行业等各行各业都有需求。 

7. 问： 对云通信融合通讯行业也关注很久了，市场上也不乏有强势的潜在

竞争对手，如果这样的企业进入这个行业，请问梦网会用什么去面对竞争呢，谢

谢。 

答复：在企业短信这一块做到第一，梦网靠的是工匠精神，也是深圳的草根

拼搏精神。梦网的性格是从来不惧怕竞争，需要竞争来激发活力、提高自己。我

们也希望更多的同行加入进来，和梦网共同来发展这个行业。 

8. 问：云视频团队现在的人数，一年的研发费用是多少。视频云的销售形

式与短信、流量业务比会不会有变化，销售团队规模是什么。 

答复：现在公司在做视频云的技术团队有100多人，研发投入约2000万-3000

万左右，主要投入为人员和技术。云通信的销售团队规模在400人左右。视频云

的销售形式是依托现有的销售团队，叠加和延伸，不排除未来会摸索出新的销售

模式和服务模式。 

 

关于本次视频云发布会暨投资者交流会的具体内容，投资者可登录“梦网科

技”微信公众号—“信息披露”栏观看视频回放。 

公司对于长期以来关注、支持公司发展并积极提出建议的投资者表示衷心的

感谢和崇高的敬意！公司将严格按照有关规定及时履行信息披露义务，请投资者

注意投资风险。 

 

特此公告。 

 

梦网荣信科技集团股份有限公司 

董 事 会  

                                            2017 年 11 月 30 日          




